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Brasil é 5º país 
que mais gera lixo 

eletrônico
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O Brasil é o quinto maior produtor 
de lixo eletrônico (e-lixo) no mundo, 

de acordo com dados da ONU. 

Espetáculo 
“Nefelibato”
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CULTURA 

Judoca Mayra Aguiar 
anuncia aposentadoria

FIA-RJ faz ação na Rodoviária do Rio para 
prevenir o desaparecimento de crianças
Com a chegada das festas de fim de 
ano, há um aumento significativo na 
movimentação de pessoas em viagens 
e celebrações. Nesta época, é ainda 
mais necessário redobrar os cuidados 
com a segurança das crianças e adoles-
centes. Para enfrentar este desafio, o 
Governo do Estado do Rio de Janeiro, 
por meio da Fundação para a Infância 
e Adolescência (FIA-RJ), promove uma 

importante ação preventiva do Pro-
grama SOS Crianças Desaparecidas. O 
evento acontecerá na Rodoviária Novo 
Rio, no dia 30 de dezembro. O objetivo 
é conscientizar, informar e reforçar as 
medidas de prevenção ao desapareci-
mento de menores de idade.
 De acordo com Luiz Henrique Oli-
veira, gerente do programa SOS Crian-
ças Desaparecidas, esta ação é uma 

oportunidade crucial para intensificar 
a conscientização sobre os cuidados 
necessários.
 - Principalmente em períodos de grande 
movimentação, como as festas de fim 
de ano é preciso redobrar a atenção. 
A parceria com a Rodoviária Novo Rio 
reforça nosso compromisso em alcançar 
um maior número de pessoas, escla-
recendo sobre os riscos e as formas 

de prevenção, e oferecendo o apoio 
necessário às famílias- afirmou Luiz Hen-
rique Oliveira. 
 A iniciativa busca engajar os cidadãos 
para que adotem práticas de preven-
ção, como a identificação correta das 
crianças e o acompanhamento atento 
em locais de grande circulação. 
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Jovem baleada por agentes da PRF 
continua em estado grave no hospital
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GERAL 

Serginho anuncia 
futuro Secretário 
de Ordem Pública
O prefeito eleito de Cabo Frio, Dr. Serginho, 
anunciou na terça-feira (26) o Tenente 
Coronel Leandro dos Santos Carvalho

 CIDADES 

Obras em Realengo 
prometem mitigar 

enchentes no bairro
Com a aproximação do verão, que começou em 

21 de dezembro, a prefeitura do Rio anunciou, um 
mês antes do início da estação, obras contra alaga-

mentos em Realengo, na Zona Oeste da cidade.

REGIÕES 

ALERJ devolve R$ 
243 milhões ao 

Governo do Estado

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  5

ESTADO

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 

encerrou o ano legislativo de 
2024 em 18 de dezembro

ESPORTE 

A judoca Mayra Aguiar, medalhista olímpica e atleta 
da Sogipa, anunciou sua aposentadoria. Com uma 

carreira marcada por conquistas históricas MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  3

Ator Ney Latorraca 
morre  aos 80 anos

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  2

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  8

O Brasil é o quinto maior produtor 
de lixo eletrônico (e-lixo) no mundo, 

de acordo com dados da ONU. 

Times cariocas 
trabalham no final de 
ano para anuciarem 

contratações de impacto

 PAPO DE BOLEIRO 
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O B ras i l  é 
o quinto 
maior pro-
dutor de lixo 
eletrônico 
(e-lixo) no 

mundo, de acordo com dados 
da ONU. No entanto, apenas 
3% dos resíduos são descar-
tados corretamente, permi-
tindo seu reaproveitamento. 
Esse cenário preocupa, como 
apontado no relatório “Moni-
tor Global E-lixo”, que revela 
que a produção mundial de 
resíduos eletrônicos cresce 
cinco vezes mais rápido que a 
reciclagem desses materiais. 
Se as 62 milhões de toneladas 
de e-lixo geradas em 2022 fos-
sem recicladas, 900 milhões 
de toneladas de minérios 
poderiam ser poupadas da 
extração.
O tema foi discutido na Expo-
Catadores, em São Paulo, o 
maior evento de reciclagem 
do país, realizado de 18 a 20 
de dezembro. O Brasil gera 
cerca de 2,4 milhões de tone-
ladas de resíduos eletroeletrô-
nicos por ano, ficando atrás 
apenas dos Estados Unidos 

na América. Sandra Oliveira, 
catadora do Centro de Recicla-
gem Cooplum, em Maceió (AL), 
destaca que, além da coleta e 
triagem, os cooperados rece-
bem formação em educação 
ambiental. "As pessoas ainda 
têm conhecimento muito limi-
tado sobre a coleta seletiva", 
observa. Ela alerta que, mesmo 
separando corretamente os 
materiais, o descarte inade-
quado pode levar os resíduos 
para os aterros sanitários.
Sandra e seus colegas buscam 
gratuitamente eletroeletrô-
nicos quebrados, como gela-
deiras e computadores, nas 
casas e os encaminham para 
a Bio Digital, uma empresa 
especializada em reciclagem 
em Maceió. Leonardo César, 
engenheiro ambiental da Reee-
cicle, explica que o descarte 
incorreto de e-lixo pode libe-
rar metais tóxicos no meio 
ambiente, afetando a saúde 
humana e a fauna. Além disso, 
ele destaca que esses resíduos 
reduzem a vida útil dos ater-
ros sanitários, que deveriam 
receber apenas rejeitos, não 
materiais recicláveis.

O aumento da produção de 
lixo eletrônico é impulsionado 
pelo consumo crescente de 
produtos tecnológicos, obso-
lescência programada e ciclos 
curtos de vida dos aparelhos. 
No entanto, o avanço tecno-
lógico também oferece solu-
ções. Durante a ExpoCatado-
res, foi apresentado o projeto 
TechBack BB, um Ponto de 
Entrega Voluntária (PEV) onde 
os cidadãos podem descartar 
seus e-lixos. A partir de uma 
foto do produto, a Inteligên-
cia Artificial (IA) informa os 
materiais que o compõem e 
estima a economia de recur-
sos naturais, como água e a 
redução de gases de efeito 
estufa. O projeto é uma parce-
ria entre a Reecicle e a Funda-
ção Banco do Brasil, e está em 
fase piloto. Após o descarte, 
os resíduos passam por pro-
cessos de manufatura reversa 
e remanufatura, permitindo 
que componentes como 
cobre, ouro e alumínio sejam 
reaproveitados pela indús-
tria, evitando a extração de 
novos recursos naturais. Isso 
contribui para a preservação 

ambiental. Para descartar cor-
retamente os e-lixos, é possí-
vel contatar cooperativas de 
catadores ou levar os resí-
duos a um PEV. Os pontos 
são mantidos por fabricantes 
e importadores, conforme o 
Plano Nacional de Resíduos 

Sólidos, que prevê a coleta de 
17% dos produtos lançados no 
mercado até 2025. Contudo, 
catadores apontam a falta 
de adesão das empresas a 
esse compromisso. Francisco 
Alvino, catador há 24 anos 
e presidente da Associação 

Cariri Ambiental, em Jua-
zeiro do Norte (CE), destaca a 
importância de conscientizar 
a população sobre o impacto 
ambiental do e-lixo. Ele alerta 
que resíduos como pilhas 
podem contaminar grandes 
áreas e afetar a natureza.

Brasil é 5º país que mais 
gera lixo eletrônico

MEIO AMBIENTE 

O ator Ney Latorraca, 
de 80 anos, faleceu 
na manhã da quinta-

-feira (26) no Rio de Janeiro. 
A informação foi confirmada 
pela assessoria de imprensa 
da Clínica São Vicente, onde 
o artista estava internado. A 
clínica não divulgou o motivo 
da morte, a pedido da família.
Ney Latorraca nasceu em 
Santos (SP) em 25 de julho de 
1944, filho de artistas. Sua car-
reira começou aos seis anos, 
com participações na Rádio 
Record. Aos 19, estreou no tea-
tro na peça Pluft, O Fantasmi-
nha, de Maria Clara Machado. 
Passou por várias emissoras, 
mas foi na Globo, onde entrou 
em 1975, que ficou famoso por 

papéis como o Barbosa, do 
TV Pirata, e o vampiro Vlad, 
de Vamp.
Nas redes sociais, colegas e 
fãs prestaram homenagens. 

A atriz Fernanda Torres escre-
veu: "Trabalhei com esse gênio 
chamado Ney Latorraca na TV 
e no teatro. Um ator extraordi-
nário, um louco fabuloso, um 

companheiro maravilhoso". 
A atriz e autora Lúcia Verís-
simo também se despediu, 
lembrando das gargalhadas 
compartilhadas com o ator.
No X, a apresentadora Ana 
Maria Braga declarou: "Sua 
partida deixa uma lacuna 
imensurável na cultura brasi-
leira. Ney encantou gerações 
com seu talento e carisma". O 
Ministério da Cultura lamen-
tou sua morte e recordou 
momentos marcantes de sua 
carreira, como a peça Repor-
tagem de um Tempo Mau, que 
foi censurada pelo regime mili-
tar. O ministério também des-
tacou seus papéis memoráveis 
em Um Sonho a Mais, Vamp 
e TV Pirata.

Ator Ney Latorraca morre  aos 80 anos
TRAGÉDIA 

Já são oito as mortes confirma-
das devido à queda da Ponte 
Juscelino Kubitschek de Oli-

veira, na BR-226, entre Aguiarnó-
polis (TO) e Estreito (MA), ocor-
rida no último domingo (22). Na 
quinta-feira (26), mergulhado-
res da Marinha e dos Corpos de 
Bombeiros do Maranhão, Tocan-
tins e Pará encontraram dois cor-
pos. Nove pessoas continuam 
desaparecidas.
O trabalho de busca foi retomado 
na tarde de ontem (25), com a 
localização de mais dois corpos. 
Os dois corpos encontrados hoje 
ainda não foram retirados da 
água. Além disso, os mergulhado-
res localizaram um caminhão car-
regado de ácido sulfúrico, uma 
moto e uma caminhonete, todos 
submersos no Rio Tocantins.
Ao todo, 29 mergulhadores par-
ticipam da operação. Segundo o 
Corpo de Bombeiros do Mara-
nhão, um dos corpos estava 
dentro de um caminhão que 
caiu no rio durante o acidente. 
A retomada dos trabalhos foi 

possível após a Agência Nacional 
de Águas e Saneamento Básico 
(ANA) confirmar que não há risco 
de contaminação nas águas do 
Tocantins, apesar da queda de 
caminhões com defensivos agrí-
colas e ácido sulfúrico, produtos 
que representam riscos.
A operação enfrenta desafios 
como a baixa visibilidade, a cor-
renteza forte e a profundidade 
de até 40 metros no local. A 
presença de destroços e a carga 
perigosa dos caminhões exigem 
cuidados extras para garantir a 
segurança dos mergulhadores. 
Equipamentos como o SideScan 
Sonar auxiliam na localização dos 
veículos submersos.
Equipes de apoio psicológico 
estão no local para dar suporte às 
famílias. O governador do Mara-
nhão, Carlos Brandão, decretou 
luto oficial de três dias em soli-
dariedade às vítimas. O governa-
dor do Tocantins, Wanderlei Bar-
bosa, também havia decretado 
luto e afirmou que alternativas 
de tráfego estão sendo buscadas.

Chega a oito o número 
de mortes confirmadas 

após queda de ponte

CELEBRIDADES 

POLÍTICA 

Lula recebe Lira antes de reunião 
com líderes para tratar de emendas

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira, 
encontrou o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva no Palá-
cio da Alvorada na tarde de 
quinta-feira (26/12) antes de 
uma reunião com líderes par-
tidários. Essa visita terminou 
por volta das 17h10. 
Lira convocou, mesmo durante 
o recesso, uma reunião com 

todos os líderes após a deci-
são do ministro Flávio Dino, 
do Supremo Tribunal Federal, 
que suspendeu o pagamento 
de R$ 4,2 bilhões em emen-
das parlamentares e orde-
nou uma investigação da Polí-
cia Federal sobre desvio de 
recursos. 
Dino mencionou casos sus-
peitos de má utilização de 

recursos públicos. A suspen-
são das emendas aumentou 
a tensão entre os Poderes, 
ocorrendo na semana após 
a aprovação de um pacote 
de corte de gastos. O Con-
gresso está em recesso desde 
segunda-feira, e a reunião 
será semipresencial, com 
alguns deputados partici-
pando remotamente.

FOTO DIVULGAÇÃO 
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Com a aproximação do 
verão, que começou 
em 21 de dezembro, 
a prefeitura do Rio 

anunciou, um mês antes do 
início da estação, obras con-
tra alagamentos em Realengo, 
na Zona Oeste da cidade. 
Com intervenções divididas 
em duas fases, ambas com 
recursos federais, essas ações 
incluem novos sistemas de 
drenagem em algumas ruas, 
intervenções nas calhas de 
rios, além da construção de 
um piscinão, de tamanho 
equivalente ao inaugurado na 
Praça da Bandeira, na Zona 
Norte, em 2013.
Na primeira etapa, já licitada e 
em fase de contratação, com 
custo estimado de R$ 45,4 
milhões, estão previstas obras 
em duas vias importantes do 
bairro. Segundo Wanderson 
Santos, presidente da Fun-
dação Rio Águas, o sistema 
de drenagem da região pre-
cisa passar por intervenções, 
o que deve durar 18 meses. 
O início está previsto para o 
primeiro trimestre de 2025, 
aguarda-se apenas o aval da 
Caixa Econômica.
— Ali tem um comprometi-
mento do sistema de micro-
drenagem e da galeria das 
vias. Como é a parte mais 
baixa, próxima da linha fér-
rea, o extravasamento dos rios 
sobrecarrega essa malha, feita 
só para pegar o excedente (de 
água) das ruas do entorno — 
explica Wanderson.
Por isso, além da Rua Ber-
nardo de Vasconcelos e da 
Avenida Santa Cruz, também 
haverá obras no sistema de 
drenagem das ruas Barão do 
Triunfo, Petrópolis, Baião e na 
Travessa do Imperador. Pelas 
redes sociais, anualmente, é 
possível encontrar registros 
de moradores que mostram 
alagamentos intensos na 
região. Durante um temporal 
em fevereiro de 2020, carros 

estacionados na Bernardo de 
Vasconcelos ficaram com água 
acima dos pneus, enquanto, 
no ano seguinte, em maio, os 
veículos que se arriscavam ao 
passar pelo endereço inun-
dado precisaram retornar 
na contramão, por conta da 
impossibilidade de seguir em 
frente.
Já dentro de casa, os estra-
gos são constantes. Janilce dos 
Santos, de 73 anos, mora na 
esquina entre as ruas General 
Sezefredo e Bernardo de Vas-
concelos, e relata uma série 
de prejuízos nos últimos anos 
após tempestades no bairro.
— Problema é o que não 
falta. Com alagamento, perdi 
guarda-roupa e móvel num 
temporal desses. Subi o piso 

da casa. Depois, deu uma 
enchente brava, e infiltrou a 
parede. Tive que colocar um 
pedaço inteiro (da casa) com 
revestimento. Morar aqui não 
é fácil — conta Janilce, que há 
14 anos vive no endereço. — 
Será que tem jeito isso aqui? 
— pergunta.
A moradora, que garante 
seu sustento com o conserto 
de roupas, conta que, certa 
vez, até garotos surfando na 
enchente apareceram nas 
ruas do bairro. A promessa 
do município para acabar 
com esse cenário é ainda que 
a calha do Rio Catarino, apon-
tado como de onde se origina a 
água que extravasa pelas ruas 
do bairro em dias de tempo-
rais, também será reforçada. 

Além do bairro de Realengo 
em si, essa intervenção benefi-
ciará ainda moradores da Vila 
Vintém, reforça o presidente 
da Rio Águas.
No último mês de novembro, 
a prefeitura do Rio convocou 
uma coletiva de imprensa para 
anunciar obras contra inunda-
ções não só em Realengo, mas 
também nas regiões de Acari 
— em que o governo federal 
investirá R$ 350 milhões na 
calha do rio que leva o mesmo 
nome do bairro, em fase de 
trâmites administrativos junto 
à Caixa — e da Grande Tijuca, 
onde será feito um túnel para 
receber os excedentes do Rio 
Maracanã, além do desvio do 
Rio Trapicheiros, projeto tam-
bém em tratativas com a Caixa, 

que custará R$ 121 milhões, 
ambas na Zona Norte.
Estão previstas ainda interven-
ções no Jardim Maravilha, em 
Guaratiba, com a construção 
de diques holandeses para 
conter cheias dos rios Cabuçu 
e Piraquê, ao custo de R$ 340 
milhões (também em fase de 
regulamentação administra-
tiva), através do Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC). Na ocasião do anún-
cio das obras, Raquel Franco, 
meteorologista-chefe do sis-
tema Alerta Rio, alertou que 
a previsão é de que o próximo 
verão tenha chuvas acima da 
média no município.
Piscinão em Realengo
Já a segunda fase das obras 
em Realengo prevê ainda 

intervenções na calha do Rio 
Piraquara, que, assim como o 
Catarino, nasce no Maciço da 
Pedra Branca, e vai percor-
rendo o bairro. Ao custo de R$ 
60,9 milhões, esta etapa está 
em fase de negociação admi-
nistrativa com a Caixa Econô-
mica, e deve durar 15 meses 
após ser iniciada. Nos planos 
da prefeitura, essa obra deve 
ser licitada e iniciada ainda no 
primeiro semestre de 2025.
A intervenção mais significa-
tiva dessa obra é a construção 
de um piscinão que comporte 
18 milhões de litros de água, 
do mesmo tamanho que o da 
Praça da Bandeira, construído 
para receber o excedente de 
águas da chuva nas ruas do 
entorno. A diferença no caso 
do reservatório na Zona Oeste 
é que ele será feito para rece-
ber os excedentes do Rio Pira-
quara, na mesma lógica que 
outros dois piscinões já conhe-
cidos da cidade, os das praças 
Niterói e Varnhagen, na Tijuca, 
que recebem parte dos rios 
Maracanã e Joana.
O local escolhido para o 
reservatório de Realengo fica 
embaixo de uma praça locali-
zada na Rua Beira Rio. Após a 
construção do reservatório, 
o espaço será revitalizado e 
devolvido à população. Ao 
todo, a estimativa é que as 
obras beneficiarão cerca de 
200 mil pessoas.
— As obras impactarão a área 
residencial e a de comércio, 
que vão ser beneficiadas, além 
das unidades militares, que 
sofrem com os alagamentos, 
próximo às Praças de Marte 
e do Canhão. Realengo sofre 
historicamente com esses 
alagamentos, tem uma uni-
versidade ali perto, a Castelo 
Branco, unidades de saúde, 
unidades militares, acesso à 
(estação de trem da) Supervia 
e o próprio corredor viário — 
conclui Wanderson Santos.
*COM INFORMAÇÕES DO OGLOBO

Obras em Realengo prometem 
mitigar enchentes no bairro

A Capitania dos Portos 
do Rio de Janeiro auto-
rizou seis navios de 

cruzeiro a fundear em frente à 
Praia de Copacabana, na zona 
sul da cidade, para acompa-
nhar a festa de réveillon. A 
previsão é de inspecionar 

entre 200 e 300 embarcações 
de menor porte, como barcos 
de esporte, turismo náutico e 
de transporte de passageiros, 
para que possam também 
ancorar próximo à praia.
As embarcações interessadas 
em participar da festa, terão 

que solicitar a inspeção para 
a Capitania dos Portos. Os 
barcos serão inspecionados 
até 30 de dezembro. 
“Essa inspeção envolverá a 
verificação de documentos, 
de itens de segurança, do 
cumprimento da lotação de 

cada embarcação”, explica o 
capitão dos Portos do Rio de 
Janeiro, comandante Luciano 
Calixto.
Segundo Calixto, no dia 31, 
antes de se aproximar de 
Copacabana, os condutores 
das embarcações serão sub-
metidos a testes de bafôme-
tro. “O condutor receberá 
uma pulseira de zero álcool 
e a embarcação será liberada 
para navegar”, disse.
A Capitania dos Portos tam-
bém fará a inspeção das 
dez balsas responsáveis 
pela queima de fogos, que 
durará 12 minutos, a partir 
da meia-noite. As balsas fica-
rão mais próximas da praia, 
depois delas serão posiciona-
dos os rebocadores e barcos 
de apoio e, então, as embar-
cações da Marinha. Mais 
adiante, serão posicionados 
os barcos menores e, mais 
distantes da praia, ficarão 
os seis navios de cruzeiros 
autorizados a acompanhar 
a festa.

Réveillon de Copacabana receberá 
seis navios de cruzeiro e 300 barcos

A prefeitura do Rio de 
Janeiro informou, 
nesta quinta-feira 

(26), que a Avenida Atlântica, 
em Copacabana, na zona sul 
da cidade, será totalmente 
interditada para o tráfego 
de veículos às 8h do dia 31 
de dezembro, devido à festa 
de réveillon. A partir desse 
horário, só poderão aces-
sar a praia de Copacabana 
os pedestres que passarem 
por revista da Polícia Militar.
De acordo com a prefeitura, 
17 ruas que dão acesso à Ave-
nida Atlântica, ou seja, a via 
que margeia a praia, terão 
pontos de bloqueio com 
revista policial. Os pedestres 

passarão por detectores de 
metal. Será proibido o acesso 
à festa com itens que possam 
causar perfurações ou cortes, 
inclusive garrafas de vidro.
A proibição a garrafas de 
vidro também se aplicará 
aos outros 12 locais de festas 
organizadas pela prefeitura 
carioca.
Para evitar problemas de 
segurança na praia de Copa-
cabana, a Polícia Militar 
também acompanhará a 
movimentação dos visitan-
tes com a ajuda de 78 torres 
de observação instaladas ao 
longo da orla e que contarão 
com câmeras de reconheci-
mento facial. 

Avenida Atlântica será 
fechada às 8h do 

dia 31 para o Réveillon
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A jovem Juliana Leite 
Rangel, de 26 anos, 
permanece em 
estado grave no 

Hospital Municipalizado Adão 
Pereira Nunes (HMAPN), em 
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense. Ela foi internada 
na noite de terça-feira (24), 
após ser atingida por um tiro 
de fuzil na cabeça, disparado 
por agentes da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), na Rodovia 
Washington Luís (BR-040), no 
mesmo município. A informa-
ção foi confirmada pela Secre-
taria Municipal de Saúde e 
pela direção do hospital, que 
detalhou que Juliana foi levada 
pela PRF, entubada e encami-
nhada diretamente ao centro 
cirúrgico, onde passou por um 
procedimento sem intercor-
rências. Atualmente, ela segue 
internada no CTI, com quadro 
hemodinamicamente instável, 
sendo monitorada por uma 
equipe multidisciplinar.
Em entrevista, a médica 

intensivista Juliana Paitach 
afirmou que, apesar do estado 
grave, Juliana tem reagido posi-
tivamente aos medicamen-
tos. "Ela se manteve estável 
com a medicação, sem piora", 

disse a médica, destacando 
que a jovem recebeu atendi-
mento rápido e eficiente, o 
que aumenta as chances de 
evolução positiva, embora o 
prognóstico ainda seja incerto.

O Ministério Público Federal 
(MPF) instaurou um Procedi-
mento Investigatório Criminal 
para apurar o caso. O procu-
rador da República, Eduardo 
Santos de Oliveira Benones, 

destacou que Juliana não foi a 
única vítima, pois seu pai, Ale-
xandre, também foi baleado. 
Ele solicitou diligências para 
apurar os fatos e requisitou 
à Superintendência da PRF 

a identificação dos policiais 
envolvidos, além de medidas 
cautelares, como o afasta-
mento dos mesmos de suas 
funções e o recolhimento das 
armas e veículos utilizados.
A Polícia Federal iniciou um 
inquérito para investigar a 
ocorrência. A PRF também 
informou que, por determina-
ção de sua Corregedoria, abriu 
um procedimento interno e 
afastou preventivamente os 
agentes envolvidos. A corpo-
ração lamentou o episódio e 
afirmou que está colaborando 
com a PF nas investigações.
O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Ricardo Lewan-
dowski, também se manifes-
tou, lamentando o incidente e 
destacando a importância de 
uma normativa federal para 
padronizar o uso da força 
pelas polícias. Ele afirmou que 
o Ministério da Justiça está 
empenhado em garantir que 
as responsabilidades sejam 
devidamente apuradas.

Jovem baleada por agentes da PRF
 continua em estado grave no hospital

A Prefeitura de Magé 
promoveu um evento 
inusitado e saboroso, 

no último final de semana: 
a premiação da melhor 
empada da cidade. A inicia-
tiva, que reuniu dezenas de 
empreendedores mageen-
ses, teve como objetivo 
valorizar a gastronomia tra-
dicional do município, além 
de incentivar os pequenos 
negócios e a cultura culinária 
de Magé.
A competição, aberta ao 
público, foi julgada por uma 
comissão composta por júri 
técnico e popular. Os jura-
dos avaliaram as empadas 
em três critérios principais: 
sabor, apresentação e ino-
vação. Entre as categorias 
premiadas, destacaram-se 
as empadas de costela de 
ossobuco, camarão e frango 
com creme cheese, feitas 
com ingredientes locais e 
orgânicos.
O grande vencedor foi João 
Moizaniel Barbosa Silva, 
empreendedor da cidade, 
que conquistou o prêmio 
com a empada de costela 
com ossobuco, diferencian-
do-se pelo sabor marcante 
e textura perfeita da massa. 
Ele falou emocionado sobre 
o prêmio: “Esse prêmio não 
é só meu, é de todos os 

pequenos empreendedo-
res. Eventos como esse são 
fundamentais para dar visi-
bilidade ao nosso trabalho. 
A Prefeitura está fazendo 
um excelente trabalho em 
valorizar quem, como eu, 
começa de baixo, mas com 
muito amor e dedicação. Esse 
reconhecimento é um incen-
tivo para seguir em frente e 
continuar crescendo.”
A premiação teve um grande 
impacto na comunidade local, 
não só pela celebração da 
culinária, mas também pela 
oportunidade que ofereceu 
aos pequenos empresários 
de mostrarem seus produ-
tos para um público maior. A 
ação reforça o compromisso 
da Prefeitura de Magé em 
incentivar o turismo gastro-
nômico e fortalecer a econo-
mia da região, destacando a 
importância da gastronomia 
como um dos pilares culturais 
da cidade.
A Secretaria Municipal de Tra-
balho, responsável pela orga-
nização do evento, anunciou 
que a premiação segue sendo 
realizada anualmente, com o 
objetivo de atrair turistas e 
visitantes para Magé, além de 
oferecer aos moradores uma 
oportunidade de se envolver 
com as tradições culinárias 
da região. “A premiação não 

foi apenas para os competi-
dores, mas também para o 
público que teve a chance de 
saborear as deliciosas empa-
das e participar de uma série 
de atividades culturais, como 
apresentações musicais e ofi-
cinas gastronômicas”, decla-
rou o secretário de Trabalho, 
Fernando Cozzolino.
A vice-prefeita Jamille Cozzo-
lino fez questão de compare-
cer e ressaltou a importância 
de eventos como esse.
“A premiação da melhor 
empada de Magé é uma forma 
de reconhecer e valorizar a 
nossa gastronomia local, que 
é rica em sabores e tradição. 
Além de promover o talento 
dos nossos cozinheiros e 
empreendedores, estamos 
fortalecendo a economia local 
e incentivando o turismo, o 
que traz mais oportunidades 
para Magé. Esse evento é um 
trabalho contínuo para apoiar 
os pequenos negócios e desta-
car o que nossa cidade tem de 
melhor.” O evento foi marcado 
por um ambiente descontraído 
e familiar, refletindo o espírito 
acolhedor da cidade de Magé. 
A Prefeitura de Magé promete 
expandir a premiação nos pró-
ximos anos, tornando-se um 
evento de destaque no calen-
dário cultural e turístico da 
Baixada Fluminense.

Magé realiza premiação da 
melhor empada da cidade

A pós 16 anos de difi-
culdades, Magé 
encerra 2024 com 

uma conquista histórica: a 
regularização completa no 
Serviço Auxiliar de Infor-
mações para Transferên-
cias Voluntárias (CAUC). 
Desde 2008, o município 
estava negativado, o que 
impossibilitava a assina-
tura de convênios com o 
Governo Federal e, conse-
quentemente, o acesso a 
importantes recursos para 
obras e serviços.
O prefeito Renato Cozzo-
lino celebrou a conquista 
destacando que “o 
trabalho continua agora 
para manter o CAUC 
zerado”. A mensagem de 
união e determinação 
também foi reforçada pela 
equipe que participou do 
processo. Para a população 
mageense, o resultado é 
mais do que uma conquista 
técnica: é a renovação 
de esperanças por dias 
melhores.
Essa vitória foi fruto de um 
trabalho contínuo iniciado 
em 2021, sob a liderança 
do prefeito Renato Cozzo-
lino e da vice-prefeita 
Jamille Cozzolino. Reuniões 
quinzenais e o esforço 
coordenado de secreta-
rias municipais marcaram o 
processo, que contou com 
a criação de uma comissão 
dedicada exclusivamente 
à regularização do CAUC. 
“Desde o primeiro dia deste 
governo, trabalhamos para 
colocar ordem na casa. 
Praticamente todos os 
itens estavam negativados, 
incluindo o Regime Próprio 
de Previdência Social 
(RPPS), que antes existia 
apenas no papel”, declarou 
o secretário de Adminis-
tração, Jocelino Cabral.

MAGÉ 

Magé conquista 
o cauc zero 

após 16 anos de 
negativação

Nesta sexta-feira, dia 27, 
a Unidos do Cabuçu 
comemora seus 79 anos 

com uma grande festa aberta 
ao público, na quadra da escola, 
localizada na Rua Araújo Lei-
tão, 925, no Engenho Novo. O 
evento, que tem entrada franca, 
começa às 19h com uma missa 
e segue com diversas atrações, 
celebrando a história da agremia-
ção e já preparando o caminho 
para o desfile comemorativo de 
80 anos no Carnaval 2025.
Entre as atrações confirma-
das estão a apresentação da 
co-irmã Alegria do Vilar, a pre-
sença da musa da Estácio, Lili 
Tudão, e do muso da Paraíso 
do Tuiuti, Jorge Amarelloh. A 
noite contará também com 
um super show da escola, ao 
som da Bateria Emoção, sob o 
comando do Mestre Nandim.
Como destaque especial, o carna-
valesco Wladimir Morellembaum 
preparou uma surpresa: a apre-
sentação dos protótipos das fan-
tasias para o próximo carnaval. A 
performance terá participações 
do ator Bergh Barusk, na síntese 
do enredo, Célia de Franco, na 

exibição das fantasias, e Rob-
son Mendanha como mestre de 
cerimônias. Coreografias exclu-
sivas também serão conduzidas 
pelo coreógrafo da comissão 
de frente Rodrigo Avelar, com 
comentários do assessor de 
imprensa Rodrigo Santos.
Wladimir Morellembaum decla-
rou: “Eu sinceramente não crio 
expectativas. Crio a fantasia 
pensando em deixar a comu-
nidade bonita e feliz. O que ire-
mos assistir juntos é a conclu-
são do projeto. Espero que eles 
gostem e fiquem felizes, pois é 
o meu presente de coração para 
a Unidos do Cabuçu.”
Além das atrações, o evento 
oferecerá boa comida, bebida 
gelada e muita diversão para toda 
a comunidade.
Serviço:
Data: Sexta-feira, 27 de dezembro
Horário: A partir das 19h
Local: Quadra da Unidos do 
Cabuçu (Rua Araújo Leitão, 925, 
Engenho Novo)
Entrada: Franca
Uma noite imperdível para 
celebrar o futuro da Unidos 
do Cabuçu!

Unidos do Cabuçu 
celebra 79 anos com festa 

NOVA IGUAÇU 

Corpo é encontrado na 
parte externa de estação 

de trem em Mesquita

Um corpo foi encontrado 
na parte externa da 
estação de trem Edson 

Passos, em Mesquita, na Bai-
xada Fluminense, na quarta-
-feira (25).
A Polícia Militar informou que 
foi acionada para uma ocor-
rência de homicídio e isolou a 
área até a chegada da Polícia 
Civil. Até o momento, não há 
informações sobre a autoria ou 
motivação do crime.
A SuperVia, concessionária res-
ponsável pelos trens, confirmou 

o ocorrido, mas não se manifes-
tou sobre os detalhes. Em nota, 
a empresa afirmou: "Houve 
uma ocorrência de segurança 
pública, mas na parte externa 
da estação."
A Polícia Civil, por meio da Dele-
gacia de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF), foi acionada 
e iniciou as investigações. O 
corpo encontrado ainda não 
foi identificado. As autorida-
des estão realizando diligências 
para apurar a autoria do crime 
e esclarecer a motivação.

MESQUITA 



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, sexta-feira, 27 de Dezembro de 2024 5Estado

Com a chegada das fes-
tas de fim de ano, há 
um aumento signifi-
cativo na movimen-

tação de pessoas em viagens 
e celebrações. Nesta época, 
é ainda mais necessário redo-
brar os cuidados com a segu-
rança das crianças e adoles-
centes. Para enfrentar este 
desafio, o Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, por meio 
da Fundação para a Infância 
e Adolescência (FIA-RJ), pro-
move uma importante ação 
preventiva do Programa 
SOS Crianças Desapareci-
das. O evento acontecerá na 

Rodoviária Novo Rio, no dia 
30 de dezembro. O objetivo 
é conscientizar, informar e 
reforçar as medidas de pre-
venção ao desaparecimento 
de menores de idade.
 De acordo com Luiz Henrique 
Oliveira, gerente do programa 
SOS Crianças Desaparecidas, 
esta ação é uma oportuni-
dade crucial para intensificar 
a conscientização sobre os 
cuidados necessários.
 - Principalmente em perío-
dos de grande movimentação, 
como as festas de fim de ano 
é preciso redobrar a atenção. 
A parceria com a Rodoviária 

Novo Rio reforça nosso com-
promisso em alcançar um 
maior número de pessoas, 
esclarecendo sobre os riscos 
e as formas de prevenção, e 
oferecendo o apoio necessá-
rio às famílias- afirmou Luiz 
Henrique Oliveira. 
 A iniciativa busca engajar 
os cidadãos para que ado-
tem práticas de prevenção, 
como a identificação correta 
das crianças e o acompanha-
mento atento em locais de 
grande circulação. Durante 
ação, uma equipe especiali-
zada da FIA-RJ, composta por 
assistentes sociais, psicólogos 

e outros profissionais, estará 
disponível para prestar orien-
tações aos responsáveis, 
esclarecer dúvidas e garantir 
o bem-estar e a segurança 
das crianças e adolescentes. 
 A ação acontecerá de 9h às 
15h, reforçando a importân-
cia do papel da comunidade 
na proteção dos menores e no 
enfrentamento do desapare-
cimento, proporcionando um 
ambiente mais seguro para 
todos.
 - Considerando o intenso 
fluxo de pessoas que a Rodo-
viária registra todos os anos, 
iniciativas de conscientização 

como essa são extremamente 
importantes, especialmente 
neste período festivo, que 
será de grande movimenta-
ção”, destacou Beatriz Lima, 
porta-voz da Rodoviária Novo 
Rio.
 Até o dia 2 de janeiro, a Rodo-
viária Novo Rio deve movi-
mentar cerca de 700 mil pas-
sageiros, entre embarques e 
desembarques. 
 Ações de conscientização nos 
transportes públicos
Em parceria com a Rio Ônibus 
e a OnBus, a FIA-RJ lançou 
recentemente uma campa-
nha de conscientização e 

prevenção sobre o desapa-
recimento de crianças e ado-
lescentes. Iniciada em 23 de 
dezembro de 2024, a ação vai 
até o dia 3 de janeiro de 2025, 
visando impactar mais de 3 
milhões de passageiros, por 
meio da exibição de vídeos 
informativos nas TVs inter-
nas dos ônibus e nos termi-
nais rodoviários da capital 
fluminense.
Serviço
Programa SOS Crianças 
Desaparecidas 
Contatos: (21) 2286-8337 
| (21) 99400-7704 | (21) 
98596-5296

FIA-RJ faz ação na Rodoviária do Rio para 
prevenir o desaparecimento de crianças 

A Secretaria de Estado 
de Fazenda do Rio de 
Janeiro publicou, na 

quinta-feira (26/12), no Diá-
rio Oficial, a resolução que 
disponibiliza os valores venais 
dos veículos e baseiam o cál-
culo do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Auto-
motores (IPVA) de 2025. No 
próximo ano, o preço do 
imposto seguirá na faixa de 
preço registrada em 2024, 
com uma queda em média de 
0,48% sobre o valor de toda a 
frota. Totalizando 2,9 milhões 
de pagantes do imposto, os 

automóveis e as camionetas e 
utilitários apresentaram redu-
ções médias de 1,84% e 3,39%, 
respectivamente.
Os valores venais são os pre-
ços de mercado dos veículos, 
calculados pela Fundação Ins-
tituto de Pesquisas Econômi-
cas (Fipe). Sobre essas quan-
tias são aplicadas as alíquotas 
do imposto (4% para carros 
flex; 2% para motos, 1,5% para 
automóveis movidos a GNV e 
0,5% para veículos movidos 
exclusivamente a energia 
elétrica).
O IPVA de 2025 poderá ser 

quitado em cota única, com 
desconto de 3%, ou em três 
vezes, sem o abatimento. Os 
vencimentos terão início no 
dia 21 de janeiro, começando 
com a cota única e a primeira 
parcela das placas de final 0. 
Desde novembro deste ano, 
a quitação do imposto vem 
sendo realizada por meio do 
Documento de Arrecadação 
do Estado do Rio de Janeiro 
(DARJ), após a desativação, 
pela Fazenda, da emissão da 
Guia de Recolhimento de Débi-
tos (GRD), que antes era emi-
tida pelo Bradesco.

Para gerar o documento, os 
contribuintes deverão acessar 
o novo hotsite da Sefaz-RJ, no 
endereço: [ipva2025.fazenda.
rj.gov.br]ipva2025.fazenda.
rj.gov.br. Na plataforma, ele 
acessará o serviço “Emissão 
DARJ IPVA” e informará o 
número do Registro Nacio-
nal de Veículos Automoto-
res (Renavam). O documento 
poderá ser quitado via Pix, 
em qualquer instituição finan-
ceira, ou por código de bar-
ras, em bancos parceiros da 
Fazenda estadual (Bradesco, 
Itaú, Santander e SICOOB).

Secretaria de Estado de Fazenda divulga 
valores venais para cálculo do IPVA 

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) encerrou o ano 

legislativo de 2024 em 18 de 
dezembro, destacando-se pela 
alta produtividade, com eco-
nomia de recursos e devolução 
de R$ 243 milhões ao Tesouro 
Estadual. Durante a cerimônia 
no Palácio Tiradentes, foram 
votados os últimos projetos do 
ano, incluindo o orçamento do 
Estado para 2025. A gestão efi-
ciente resultou em economias 
significativas, com parte dos 

recursos destinados ao Programa 
Segurança Presente. Mais de 1. 
700 projetos foram apresenta-
dos, com 275 transformados em 
leis. O presidente da Alerj, depu-
tado Rodrigo Bacellar, expressou 
orgulho pelos avanços e a cola-
boração entre diferentes partes 
do parlamento, enfatizando a 
importância de temas como a 
dívida pública do Estado, agora 
abordada pelo Programa de 
Pleno Pagamento de Dívidas do 
Estado (Propag). Para 2025, foi 
aprovado um orçamento que 

destina R$ 8 bilhões ao paga-
mento da dívida, com uma nova 
taxa de juros prometendo alívio 
financeiro.  Temas relevantes dis-
cutidos incluem a regulamenta-
ção das emendas impositivas, 
a convocação de concursados 
da Polícia Militar e isenções de 
impostos para taxistas. Comis-
sões da Alerj realizaram mais 
de 325 reuniões, com destaque 
para a CPI dos Planos de Saúde, 
defendendo contratos para pes-
soas com deficiência. Deputados 
elogiaram a produtividade das 

comissões, que melhoraram a 
qualidade legislativa. 
Eventos importantes incluíram a 
27ª Conferência da União Nacio-
nal dos Legisladores e Legislativos 
Estaduais (Unale) e a 15ª edição 
do Parlamento Juvenil, que teve 
elevada participação feminina. 
Também foi iniciado o Centro de 
Documentação e Memória Legis-
lativa (CDML). O deputado Tande 
Vieira, agora prefeito de Resende, 
e outros prefeitos eleitos se des-
pediram da Alerj, agradecendo 
ao colegiado pela convivência.

ALERJ devolve R$ 243 milhões
 ao Governo do Estado

A prefeitura do Rio anun-
ciou o plano operacional 
para o Réveillon de 2025 

em uma coletiva de imprensa. 
Haverá 13 palcos com shows, 
sendo Copacabana o principal 
local, onde 10 balsas farão 12 
minutos de queima de fogos. 
Neste ano, haverá um show de 
luzes e sonoplastia durante os 
fogos. Artistas como Caetano, 
Maria Bethânia, Ivete, Anitta e 
Xande Avião se apresentarão, 
e Anitta cantará logo após a 
queima de fogos.
Haverá 17 ruas de acesso com 
revistas a partir das 8h do dia 31 
e 78 torres de monitoramento 
da Polícia Militar. O sistema de 
segurança é semelhante ao do 
ano anterior, com 28 mil poli-
ciais mobilizados em todo o 
estado. O prefeito Eduardo Paes 
elogiou a estrutura e garantiu 
que será uma festa segura.

A venda de garrafas de vidro 
e o cercamento de áreas por 
barraqueiros são proibidos. A 
Marinha inspecionará entre 200 
e 300 embarcações e seis navios 
de cruzeiros foram autorizados 
para acompanhar os fogos. A 
CET-Rio fechará algumas ruas e 
proibirá o estacionamento em 
certas áreas, iniciando a opera-
ção no dia 30 às 18h.
Na área de saúde, Copacabana 
terá quatro postos de saúde 
e 30 ambulâncias. Também 
haverá 5 mil garis e 5 mil con-
têineres na festa. A segurança 
incluirá bloqueios e utilização de 
detectores de metais e câme-
ras de reconhecimento facial, 
aumentando a presença policial 
em 12% em relação ao ano pas-
sado. As imagens das câmeras 
serão transmitidas em tempo 
real para o Centro Integrado de 
Comando e Controle.

Réveillon 2025: Copacabana 
terá 12 minutos de fogos

RIO DE JANEIRO 

FOTO DIVULGAÇÃO 
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Na última segunda-
-feira, dia 23 de 
dezembro, a Pre-
feitura de Saqua-

rema, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, Cul-
tura, Inclusão, Ciência e Tec-
nologia, realizou a entrega de 
1.541 certificados para alu-
nos aprovados em mais uma 
edição do Programa Conexão 
Universitária.
A cerimônia aconteceu no 
novo Centro de Convenções 
da cidade e contou com a pre-
sença de autoridades e familia-
res dos alunos contemplados. 

Com mais de 11 mil alunos 
beneficiados desde a sua cria-
ção, o programa reafirma o 
compromisso da Prefeitura 
em oferecer oportunidades 
que transformam vidas e 
constroem um futuro mais 
promissor.
Criado em 2022, o Conexão 
Universitária oferece bolsas de 
estudo integrais 100% custea-
das pela prefeitura, a residen-
tes que preencham os requi-
sitos pré-estipulados como 
residência fixa no município 
nos últimos 5 anos e renda 
per capita de até 2 salários 

mínimos.
Ponte para o futuro
“Saquarema está mostrando 
ao Brasil que investir em edu-
cação é a melhor forma de 
transformar vidas e construir 
um futuro melhor para todos. 
A nossa juventude merece 
oportunidades e o Conexão 
Universitária é a ponte para 
que isso aconteça,” destacou 
a Prefeita Manoela Peres.
Com uma ampla gama de cur-
sos oferecidos como Medicina, 
Direito, Enfermagem, Odon-
tologia e Engenharia, entre 
outros, o Programa Conexão 

Universitária abre novos hori-
zontes para os estudantes de 
Saquarema, preparando-os 
para os desafios do mercado 
de trabalho e qualificando 
a mão-de-obra local para o 
futuro.
Nesta chamada foram disponi-
bilizadas vagas em renomadas 
instituições de ensino, como 
a Universidade de Vassouras, 
Universidade Estácio de Sá, 
Faculdade Anhanguera, Cen-
tro Universitário La Salle, Uni-
versidade Veiga de Almeida e 
Fundação Educacional Serra 
dos Órgãos.

Saquarema entrega certificados 
para mais de 1.500 novos alunos do 

Conexão Universitária

Serginho (PL) anuncia 
futuro Secretário 

de Ordem Pública 

O prefeito eleito de 
Cabo Frio, Dr. Ser-
ginho, anunciou na 

terça-feira (26) o Tenente 
Coronel Leandro dos San-
tos Carvalho como futuro 
Secretário de Ordem Pública 
do município. Com 28 anos 
de serviço na Polícia Mili-
tar, o Coronel Leandro traz 
experiência e compromisso 
para liderar uma das pastas 
mais estratégicas da gestão 
municipal.
“Nosso Secretário de Ordem 
Pública será responsável por 
três pilares essenciais: o orde-
namento do espaço urbano, 
das praias e o fluxo do trân-
sito. Além disso, ele garantirá 
a segurança da cidade como 
um todo. É uma grande mis-
são, mas estamos prontos 
para transformar Cabo Frio”, 
afirmou Dr. Serginho.
Graduado em Segurança 
Pública pela Escola de For-
mação de Oficiais da PMERJ 
(1998), o Coronel Leandro 
possui especialização em 

Gestão de Segurança Pública 
pela COPPEAD/UFRJ (2020). 
Ele já ocupou funções como 
Subcomandante do 35º BPM 
(Itaboraí), Comandante do 
38º BPM (Três Rios) e Secretá-
rio de Ordem Pública de Cabo 
Frio em 2019. Também atuou 
na Corregedoria do Detran/RJ 
e na SECTI.
Dr. Serginho destacou os 
desafios que serão enfren-
tados: “Vamos resolver ques-
tões como ocupações irre-
gulares na Praia do Forte, 
organizar os flanelinhas e 
melhorar o trânsito. Tudo o 
que está irregular será corri-
gido. Começamos nossa cami-
nhada com esse espírito de 
transformação.”
O Coronel Leandro reforçou o 
compromisso: “Assumir essa 
secretaria é uma grande mis-
são. Este será um divisor de 
águas para Cabo Frio. Com 
planejamento e ações efeti-
vas, garantiremos o ordena-
mento e a segurança que a 
cidade merece.”

  CABO FRIO 

Neste sábado (28), às 
10h30, a Prefeitura de 
Araruama inaugura o 

Estádio Municipal Rei Pelé, 
em homenagem ao maior 
jogador de futebol de todos 
os tempos, Edson Arantes do 
Nascimento, o Pelé.
Localizado no coração da 
cidade, o estádio ocupa uma 
área de mais de 10.437 m², 
com um campo de 105 x 65 
metros. A estrutura inclui 
ala médica, vestiários, copa, 
sala de banheiras, sala de 
massagem, área suspensa 
para telão, 7 camarotes, 7 
salas para a imprensa e arqui-
bancadas com 2.685 cadeiras.
O espaço também contará 
com o Memorial Rei Pelé, 
apresentando fotos e 
conquistas do jogador, que 
marcou seu milésimo gol em 
1969 e conquistou três Copas 
do Mundo. Pelé faleceu em 
29 de dezembro de 2022, aos 
82 anos.
Maior estátua de Pelé no 
mundo

O estádio abriga a maior 
estátua de Pelé no mundo, 
com 3 metros de altura, 400 
kg e banhada em bronze. A 
obra, assinada por Rodrigo 
Pedrosa, retrata o momento 
do milésimo gol no Maracanã, 
em 1969.
Projeto Milésimo Gol Rei Pelé
Além de fomentar o esporte, 
o estádio terá um papel social 
com o projeto “Milésimo 
Gol Rei Pelé”, criado pela 
prefeita Lívia de Chiquinho. 
O programa atende 700 
crianças da rede pública 
municipal, oferecendo treina-
mento de futebol no contra-
turno escolar. Os estudantes 
devem manter nota mínima 
de 6 nas disciplinas para parti-
cipar.
Recentemente, o aluno Vitor 
Hugo, de 10 anos, realizou um 
teste no Vasco, destacando os 
frutos do projeto. O estádio 
e suas iniciativas repre-
sentam um marco histórico 
para Araruama, promovendo 
esporte e inclusão social.

Estádio Municipal Rei Pelé será 
inaugurado neste sábado 

 ARARUAMA 
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Pelas ruas da cidade, 
Anderson oscila entre 
a lucidez e a loucura 
– ele hoje é apenas a 
sombra de um homem 

outrora bem-sucedido, mas 
que perdeu tudo: sua empresa, 
todas as suas economias, o 
grande amor da sua vida e um 
parente querido. Na fronteira 
com o delírio, mas ainda capaz 
de lampejos de sabedoria, essa 
pungente figura é interpretada 
pelo ator Luiz Machado no solo 
“Nefelibato”. Escrito por Regiana 
Antonini, dirigido por Fernando 
Philbert e com supervisão artís-
tica de Amir Haddad, o monó-
logo faz sucesso há quase nove 
anos nos palcos do país. Agora, 
inicia uma nova temporada no 
Rio, a partir de 15 de janeiro, no 
Teatro Glauce Rocha, no Centro. 
As sessões serão às quartas e 
quintas-feiras, às 19h, até 06 de 
fevereiro. Luiz Machado estará 
também em cartaz, no mesmo 
teatro, com seu mais recente 
espetáculo, “As artimanhas de 
Molière”, às sextas e aos sába-
dos, às 19h, e aos domingos às 
18h.
A trama de “Nefelibato” é 
ambientada na década de 90, 
mas dialoga muito com o Bra-
sil de hoje. Em cena, os efeitos 
devastadores do Plano Collor, 

que levaram Anderson a se 
tornar morador de rua. O país 
voltava a ter um governo eleito 
democraticamente e a inflação 
galopante exigia medidas drás-
ticas. A saída da nova equipe 
econômica foi confiscar parte 
da caderneta de poupança da 
população, o que levou milhares 
de brasileiros ao desespero e à 
bancarrota. Muitos enlouquece-
ram. Esse é o caso de Anderson, 
que ainda amarga outras perdas 
em sua vida.
“Anderson é alguém que vive 
situações limite. Um equili-
brista no fio tênue entre luci-
dez e loucura, vida e poesia”, 
diz o ator Luiz Machado, que 
tem quase 30 anos de carreira 
(incluindo teatro, TV e cinema). 
"Ele vai morar na rua nos anos 90, 
quando perde dinheiro e família, 
mas suas reflexões se encaixam 
muito bem no período em que 
estamos vivendo. Ele fala sobre 
as relações humanas, como as 
atitudes que nós tomamos sem 
pensar muito costumam ser indi-
vidualistas”, acrescenta.
O quanto de loucura é necessário 
para o ser humano não perder 
a própria vida? Essa pergunta 
acompanhou o diretor Fernando 
Philbert ao longo do processo da 
montagem. “Quis tratar do ins-
tinto de sobrevivência que o ser 

humano tem e esquece que tem. 
Viver na rua é o caminho que ele 
encontrou para continuar vivo”, 
destaca o diretor.

Trechos de críticas
Luiz emociona com o olhar. Pene-
tra na alma e nos faz questionar, 
em plena área de cracolândia 
paulistana, onde Nefelibato está 
em cartaz, toda a realidade que 
tentamos fazer invisível está ali 
e coexiste com a cidade. – Kyra 
Piscitelli, site Aplauso Brasil
Anderson é alguém que vive 
situações-limite – um equilibrista 
no fio tênue entre lucidez e lou-
cura, vida e poesia. Luiz Machado 
encarna com força e maestria 
um homem visceral. Um louco? 
Quem sabe? Ou alguém que não 
se submete?  Alguém que esco-
lhe andar no mundo da lua, pois 
a realidade pode ser mortal?  – 
Claudia Chaves, site Lu Lacerda
Luiz Machado
Luiz Machado é formado em 
Artes Cênicas pela UniRio. Atua 
profissionalmente em teatro, 
televisão e cinema desde 1994. 
Na TV, faz parte do elenco da 
novela Dona Beja que tem estreia 
prevista em 2025 na HBO, o 
seriado “Z4”, para o SBT e Dis-
ney, e foi protagonista do seriado 
“Família Imperial”, da TV Globo 
e do Canal Futura, com direção 

de Cao Hamburger. Protagoni-
zou um dos episódios do pro-
grama “Anjos do Sexo”, sitcom 
de Domingos de Oliveira na Rede 
Bandeirantes. No teatro, já parti-
cipou de 34 espetáculos teatrais 
como ator e como produtor em 
outros quatro. Entre eles, “Dois 
Idiotas Sentados Cada Qual no 
Seu Barril”, de Dudu Sandroni e 
Fátima Valença, “Em Cantos”, de 
Rosyane Trotta, que foi indicado 
ao prêmio Coca-Cola de Teatro 
Jovem como melhor Produção, 
“Como Matar um Playboy”, 
de João Bethencourt, “Céu e 
Branca”, de Moisés Bittencourt, e 
“Nefelibato” de Regiana Antonini 
com a direção de Amir Haddad e 
Fernando Philbert, há sete anos 
em cartaz. Em 2009, atuou em 
“Apocalipse, Segundo Domin-
gos de Oliveira” e “O Confronto”, 
ambos de autoria e direção de 
Domingos de Oliveira.
Serviço:
Temporada: de 15 de janeiro a 6 
de fevereiro
Teatro Glauce Rocha: Av. Rio 
Branco, 179 - Centro, Rio de 
Janeiro – RJ
Dias e horários: quartas e quin-
tas-feiras, às 19h
Ingressos: R$ 50 (inteira) e R$ 25 
(meia-entrada).
Lotação: 204 lugares
Duração: 1h
Classificação: 14 anos
Venda de ingressos: No Sympla 
(www.sympla.com.br/evento/
nefelibato/2777299) e na bilhe-
teria do teatro. Horário de funcio-
namento: de quarta a domingo, 
das 14h às 19h.
Nas redes sociais:
Facebook:facebook.com/
espetaculonefelibato/
I n s t a g r a m : @
espetaculonefelibato

Espetáculo 
“Nefelibato” 

Programação do 
Réveillon nos palcos da 

Zona Norte do Rio

Quem não quer encarar a 
mega virada de ano de 
Copacabana tem alter-

nativas imperdíveis no subúrbio 
carioca. A Prefeitura montou 
um esquema especial de palcos 
espalhados pela cidade, garan-
tindo uma virada de ano ani-
mada em bairros fora da Zona 
Sul. Ao todo, serão 13 palcos, 4 
deles na Zona Norte, com shows 
de samba, funk, pagode, e até 
apresentações de escolas de 
samba.
Confira a programação completa:
Palco Parque Madureira
Local: Avenida Edson Passos, s/n
Programação:
19h30 – 20h30: DJ
20h30 – 21h30: Caju pra Baixo
22h00 – 23h00: DJ Michell
22h30 – 23h50: Velha Guarda da 
Portela
00h20 – 01h40: Lukinhas
01h50 – 02h20: Império Serrano
02h20 – 03h00: Portela
Infraestrutura:
Abertura do Parque: 6h do dia 
31/12
Horário: 19h30 às 3h
2 postos médicos e 3 UTIs
60 banheiros químicos
Área PCD
Controle de acesso para itens 
proibidos
Palco Praia de Ramos
Local: Praça Roquete Pinto, 2
Programação:
19h00 – 19h30: DJ
20h00 – Siri de Ramos
21h15 – 22h15: Biel do Furduncinho
22h15 – 23h15: Bob Rum e Cidinho 

e Doca
23h15 – 23h50: Caio Luccas
00h20 – Lexa
02h00 – Vila Isabel
Infraestrutura:
Horário: 19h às 3h
2 postos médicos e 2 UTIs
50 banheiros químicos
Área PCD
Palco Penha
Local: Rua Santo Engracia, s/nº – 
Praça Iapi – Penha
Programação:
19h00 – 19h30: DJ
19h30 – 20h30: Grupo Existência
21h00 – 22h00: Michel Sullivan
22h30 – 23h50: Tiee
00h20 – 01h40: ImaginaSamba
02h00 – 03h00: Salgueiro
Infraestrutura:
Horário: 19h às 3h
1 posto médico e 2 UTIs
50 banheiros químicos
Área PCD
Palco Ilha do Governador (Jardim 
Guanabara)
Local: Praia da Bica, em frente ao 
número 169
Programação:
20h00 – DJ
21h00 – Velha Guarda Musical de 
Vila Isabel
22h30 – 23h50: Mr. Dan
00h20 – 01h40: Gustavo Lins
01h50 – 02h40: Beija-Flor
02h40 – 03h10: União da Ilha do 
Governador
Infraestrutura:
Horário: 20h às 3h
1 posto médico e 2 UTIs
50 banheiros químicos
Área PCD

Faleceu nesta quinta-feira 
(26/12), o ator e diretor 
Ney Latorraca.

O ator estava internado no 
hospital São Vicente na Zona 
Sul do Rio, para tratar de cân-
cer na próstata.
Nascido em Santos/SP, em 
1944, Latorraca era filho de 
artistas. Seu pai era croo-
ner de orquestra e sua mãe 
corista.
Sua estreia foi na sua cidade 

natal aos 19 anos na peça 
teatral Pluft, o Fantasminha. 
Mudou para capital na pers-
pectiva de estudar artes cêni-
cas. A estreia em novelas 
foi na rede Globo em 1975, 
participando da série Esca-
lada, que fez muito sucesso. 
Participou ainda das emis-
soras: tv Tupi, tv Cultura, tv 
Record, e SBT. No teatro e na 
tv Globo foi aonde alcançou 
o sucesso e fama.  

A comédia “As artimanhas de Moliêre”

Nascido há mais de qua-
tro séculos, Molière 
(1622-1673) é até hoje 

um dos mais importantes dra-
maturgos do mundo, respon-
sável por espetáculos críticos 
e satíricos, que mostram com 
maestria os defeitos e virtudes 
da alma humana. Grande home-
nagem ao comediógrafo, “As 
artimanhas de Molière” volta 
ao cartaz, dia 17 de janeiro, no 
Teatro Glauce Rocha, no Centro, 
com uma trama que, bem ao 
estilo do autor francês, aponta 
o dedo e desmascara os falsos 
sábios, a avareza dos burgue-
ses, as mentiras dos médicos 
ignorantes e outros comporta-
mentos sociais nada lisonjeiros.

Com direção de Márcio Trigo, 
adaptação de Fernanda Cel-
leghin e interpretação de Luiz 
Machado, o monólogo reúne 
em uma só história quatro pro-
tagonistas de comédias escri-
tas por Molière: Alceste, de “O 
Misantropo”, Esganarello, de 
“O Médico à Força”, Don Juan e 
Tartufo, das peças homônimas. 
As sessões serão às sextas e aos 
sábados, às 19h, e aos domin-
gos, às 18h, até 09 de fevereiro. 
Luiz Machado estará também 
em cartaz, no mesmo teatro, 
com seu primeiro monólogo 
“Nefelibato”, às quartas e quin-
tas-feiras, às 19h.
Em uma espécie de “jor-
nada do herói” às avessas, o 

protagonista conta para a pla-
teia toda a sua história, cheia de 
peripécias, erros e acertos. Após 
uma desilusão amorosa, ele se 
torna vingativo e passa a usar 
as mulheres, mas acaba tendo 
que se casar à força e é deser-
dado pelo pai. Sem dinheiro, 
vive em pé de guerra com sua 
esposa, que cobra demais, e 
ele faz de menos. Qual será o 
destino deste anti-herói? O ator 
Luiz Machado, que completa 30 
anos de carreira, estava com 
vontade de trabalhar em uma 
comédia depois do sucesso do 
drama Nefelibato, que está há 
nove anos em cartaz.
“Fiquei com vontade de fazer 
comédia e logo pensei no maior 

comediógrafo de todos os tem-
pos, que celebrou 400 anos em 
2022. Molière escreve sobre a 
hipocrisia humana em quase 
todos os textos, e é um assunto 
que me interessa pôr em cena”, 
explica Luiz Machado. “Para 
manter o bem-estar social, a 
gente precisa ser falso ou omitir 
opiniões em diversos momen-
tos. E as peças dele detalham 
esses comportamentos que 
estão presentes cada vez mais 
no nosso cotidiano. Basta olhar 
as redes sociais, que mostram 
cenas que não são verdadeiras 
e guardam objetivos ocultos”, 
completa o ator.
O espetáculo estreou em 2023 e 
foi idealizado por Luiz Machado 

e Márcio Trigo, que pela pri-
meira vez trabalharam juntos. O 
diretor sempre foi grande admi-
rador de Molière, de estilo de 
humor e das situações que têm 
como base a comédia dell'arte. 
“Cheguei a traduzir e adaptar 
quatro peças escritas por ele”, 
conta Trigo. “Quando eu e Luiz 
pensamos em trabalhar num 
monólogo, não tive dúvidas: 
vamos adaptar Molière. Um 
desafio e tanto. Não queríamos 
uma peça; a ousadia era jun-
tar personagens e contar uma 
só história. Escolhemos quatro 
personagens e chamamos a Fer-
nanda Celleghin para criar o elo 
entre eles”, acrescenta. 
SERVIÇO

Temporada: de 17 de janeiro a 
9 de fevereiro
Teatro Glauce Rocha: Av. Rio 
Branco, 179 - Centro, Rio de 
Janeiro – RJ
Dias e horários: sextas e sába-
dos, às 19h, e domingos, às 18h
Ingressos: R$ 50 (inteira) e R$ 
25 (meia-entrada).
Lotação: 204 lugares
Duração: 1h
Classificação: 12 anos

Venda de ingressos: No Sym-
pla (www.sympla.com.br/
evento/as-artimanhas-de-mo-
liere/2773330) e na bilheteria 
do teatro. Horário de funcio-
namento: de quarta a domingo, 
das 14h às 19h.

OBITUÁRIO
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Uma parte do elenco 
do Flamengo se rea-
presenta nesta sexta-

-feira para iniciar a preparação 
para o Campeonato Carioca. A 
maioria dos jogadores convo-
cados é do time sub-20, que 
representará o Rubro-Negro 
nas rodadas iniciais do Esta-
dual, enquanto o elenco prin-
cipal realiza a pré-temporada 
nos Estados Unidos.
Entre os atletas que ficarão 
no Rio de Janeiro estão o 
atacante Carlinhos, o meia 
Lorran, o zagueiro Cleiton e 
o goleiro Dyogo Alves. Eles 
entraram de férias antecipa-
damente para estarem dispo-
níveis no início do Carioca. Já 
o restante do elenco profissio-
nal se reapresenta no Ninho 
do Urubu no dia 8 de janeiro, 

dois dias antes de viajar para 
Orlando.
Os jogadores relacionados 
para as primeiras rodadas do 
Estadual já foram definidos. 
Ao todo, 27 atletas foram ins-
critos, com destaque para Car-
linhos, contratado este ano do 
Nova Iguaçu, e Thiaguinho, 
que retornou de empréstimo.
Lista dos jogadores inscritos:
Goleiros: Dyogo Alves (2004), 
Lucas Furtado (2004), Andrew 
(2007) e Eduardo Jung (2007).
Laterais-direitos: Lucyan 
(2006) e Daniel Sales (2006).
Laterais-esquerdos: José 
Welinton (2004), João Car-
bone (2005) e Ainoã (2005).
Zagueiros: Cleiton (2003), 
Felipe Vieira (2005), Iago 
(2005) e Da Mata (2006).
Volantes: Daniel Rogério 

(2005), Rayan Lucas (2005), 
Fabiano (2005), Caio Garcia 
(2004) e João Victor (2005).
Meias: Rafael (2005), Gui-
lherme (2006) e Lorran (2006).
Atacantes: Thiaguinho (2001), 
Felipe Teresa (2006), Wallace 
Yan (2005), Shola (2005), Felipe 
(2006) e Carlinhos (1997).
Um destaque na zaga é Pablo, 
que retorna de empréstimo 
do Botafogo e também se 
reapresenta na sexta-feira. 
Além disso, o diretor de fute-
bol José Boto conseguiu man-
ter João Victor, que estava na 
lista da Seleção sub-20, para 
integrar a pré-temporada com 
o elenco principal.
O Flamengo estreia contra o 
Boavista no fim de semana de 
11 de janeiro. A tabela oficial 
ainda será confirmada.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG ARSENAL e  IPSWISH TOWN  acontece 

nessa sexta-feira (27), às 17h30 (horário de 
Brasília), no Emirates Stadium (London), 
pelo Campeonato Inglês. 

Arsenal X Ipswish Town
DIA DE JOGO

A judoca Mayra 
Aguiar, meda-
lhista olímpica e 
atleta da Sogipa, 

anunciou sua aposentado-
ria. Com uma carreira mar-
cada por conquistas histó-
ricas, Mayra acumulou três 
medalhas de bronze olímpi-
cas em Londres (2012), Rio 
(2016) e Tóquio (2021). Foi a 
primeira brasileira a alcan-
çar esse feito em competi-
ções individuais, superado 
posteriormente pela ginasta 
Rebeca Andrade.
Além das conquistas olím-
picas, Mayra é tricampeã 
mundial de judô (2014, 2017 
e 2019) e possui outras qua-
tro medalhas em Mundiais 
entre 2010 e 2022. Também 
brilhou nos Jogos Pan-Ame-
ricanos, conquistando qua-
tro medalhas, incluindo o 
ouro em Lima, em 2019.
– Vivi intensamente o judô 
desde os 14 anos, quando 
entrei na seleção principal. 

Aos 16, disputei meus pri-
meiros Jogos Pan-America-
nos, e, aos 17, minha pri-
meira Olimpíada. Foram 
quase 20 anos no esporte 

de alto rendimento, enfren-
tando viagens, lesões e uma 
rotina pesada de treinos. 
Agora, vou descansar e pen-
sar no futuro – declarou 

Mayra à Sogipa.
No último ciclo olímpico, 
a gaúcha enfrentou lesões 
que dificultaram sua pre-
paração. Nos Jogos de Paris 

Vasco e Athletico-
-PR chegaram a um 
acordo verbal nesta 

quinta-feira pela venda do 
zagueiro Léo. O jogador será 
negociado por 2 milhões de 
dólares (aproximadamente 
R$ 12,3 milhões na cotação 
atual). As partes devem for-
malizar o contrato em breve 
para oficializar o negócio.
Movimentações recentes:
Contratações do Vasco para 
2025: veja quem chega e 
quem vai embora.
Vai e vem do mercado: acom-
panhe as últimas movimen-
tações dos clubes.
Léo, que tinha contrato com 
o Vasco até o fim de 2025, 
estava em negociações nas 
últimas semanas. O clube 
carioca recusou a primeira 
proposta do Athletico e dei-
xou claro que só aceitaria 
vender o jogador com paga-
mento à vista.
A saída do zagueiro foi con-
siderada uma boa oportuni-
dade pela diretoria vascaína, 
já que, em junho, ele poderia 
assinar um pré-contrato com 
outra equipe. A venda ajuda 
a recuperar parte do inves-
timento feito na contrata-
ção do atleta, que chegou ao 
Vasco no início de 2023 por 
3 milhões de dólares (cerca 
de R$ 16 milhões na época).
Pelo clube carioca, Léo dispu-
tou 95 partidas e se destacou 
como uma peça importante 
no elenco. Agora, o jogador 
seguirá sua carreira no Athle-
tico-PR, enquanto o Vasco 
mantém seu planejamento 
para a temporada 2025.
Vasco fecha empréstimo de 
Figueiredo ao América-MG.

Vasco acerta 
venda de Léo

 ao Athletico-PR

Judoca Mayra Aguiar 
anuncia aposentadoria

2024, foi eliminada na pri-
meira rodada da categoria 
78kg pela italiana Alice Bel-
landi, número 1 do mundo.
Mayra iniciou no judô aos 12 
anos e, aos 15, já integrava a 
seleção brasileira principal. 
Participou de cinco Olimpía-
das, desde Pequim 2008 até 
Paris 2024.
Em um emocionante post de 
despedida, Mayra agradeceu 
à família, treinadores, cole-
gas de treino, patrocinado-
res e à torcida. Destacou o 
impacto do judô em sua vida 
e o apoio recebido ao longo 
da trajetória.
– O judô moldou minha vida, 
meus valores e amizades. 
Serei eternamente grata por 
tudo o que vivi dentro e fora 
dos tatames – escreveu.
Mayra encerra sua carreira 
como uma das maiores atle-
tas do judô brasileiro, dei-
xando um legado de deter-
minação e inspiração para 
futuras gerações.

Neymar e 
Bruna Biancardi 

anunciam 
gravidez da 

segunda filha do 
casal

Neymar e Bruna Bian-
cardi anunciaram nesta 
quarta-feira, por meio 

das redes sociais, que estão 
à espera de sua segunda 
filha juntos. O casal também 
revelou que o bebê será uma 
menina.
Além de Mavie, de um ano, 
sua primeira filha com Bruna, 
Neymar é pai de Davi Lucca, 
de 13 anos, fruto de seu rela-
cionamento com Carol Dantas, 
e de Helena, de cinco meses, 
com a modelo Amanda Kim-
berlly. No vídeo compartilhado 
no Instagram, Mavie e Davi 
Lucca aparecem brincando 
com Neymar e Bruna, cele-
brando a novidade.
Aos 32 anos, Neymar está em 
processo de recuperação de 
uma lesão muscular e ainda 
não possui previsão para voltar 
a atuar pelo Al-Hilal, clube da 
Arábia Saudita.

Flamengo define grupo para disputar 
primeiras rodadas do Carioca

“Times cariocas trabalham no 
final de ano para anuciarem 

contratações de impacto”

Botafogo e Flamengo 
trabalham nos basti-
dores nesse final de 

ano para anunciarem con-
tratações que vai causar 
grande impacto entre os 
torcedores.
O Flamengo vai disputar 
com Palmeiras quem mais 
vai investir em contrata-
ções. Já o Botafogo deve 
continuar usando a mesma 
tática de monitorar joga-
dores que estão no mer-
cado, estabelecendo uma 
tabela de valores e fazendo 
contratações pontuais de 
peso.  
O Vasco e Fluminense com 
indefinições orçamenta-
rias, em função do pro-
cesso de se transformarem 

em SAF, devem fazer con-
tratações modestas e/ou 
de jogadores que tenham 
nome, mas não estão tendo 
uma grande performance de 
rendimento.
O noticiário sobre os clubes 
cariocas é de muita especu-
lação. Até agora não se con-
cretizou nenhuma contrata-
ção de peso que possa ser 
comemorada pelos torce-
dores de General Severiano, 
da Gavea, de São Januário e 
das Laranjeiras.
Vamos aguardar e torcer 
para que os profissionais 
que estão no radar para 
novas contratações, tenham 
êxito de trazer jogadores 
que dêem resultados para 
os clubes.

Papo de BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Fluminense tem sete saídas do
 elenco encaminhadas para 2025

Com John Kennedy em 
negociações avançadas 
para sair do Fluminense, 

o clube já soma sete saídas 
para 2025. Além dele, deixa-
ram o time Diogo Barbosa, 
Marquinhos, Felipe Alves, 
Felipe Melo, Gabriel Pires e Jan 
Lucumí. Em fim de contrato, 
Manoel negocia uma possível 
renovação.
Gabriel Pires rescindiu con-
trato após receber proposta do 
Panserraikos, da Grécia. Con-
tratado no início da tempo-
rada, ele disputou apenas oito 
jogos. Já John Kennedy acertou 
o empréstimo com o Pachuca, 
do México, e viajará no dia 
2 de janeiro para exames e 

assinatura do contrato.
Diogo Barbosa assinou com o 
Fortaleza até 2026, após pro-
posta melhor do clube cea-
rense. Marquinhos, empres-
tado pelo Arsenal, defenderá 
o Cruzeiro. Felipe Alves, com 
contrato até o fim de dezem-
bro, está livre no mercado. 
Lucumí retorna ao Boca Juniors 
de Cali, enquanto Felipe Melo 
não teve o contrato renovado 
e avalia o futuro.

Reforços:
O Fluminense anunciou Hér-
cules, volante de 24 anos do 
Fortaleza, como primeiro 
reforço para 2025. O clube 
adquiriu 70% de seus direitos 

econômicos, e o contrato de 
cinco anos será assinado após 
exames médicos.
O Tricolor também negocia 
com Paulo Baya, atacante do 
Primavera (SP) e destaque 
pelo Goiás na Série B 2024. 
A ideia é contratá-lo por 
empréstimo. Além disso, busca 
reforços para várias posições, 
incluindo Lucas Arcanjo, do 
Vitória, um lateral-esquerdo, 
um zagueiro, mais um volante, 
dois atacantes de lado e um 
centroavante. O elenco prin-
cipal se reapresenta no dia 9 
de janeiro. A previsão é que 
os titulares joguem apenas a 
partir da quinta rodada, na 
semana do dia 26 de janeiro.


